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VERBALE DEL CONSIGLIO 
DELLA SCUOLA DI DOTTORATO DEL POLITECNICO DI BARI 

 
Seduta n. 3/2024           del 10/4/2024 

 
Il giorno 10/4/2024 alle ore 11:30, a seguito di convocazione del 25/3/2024, si è riunito in modalità 
telematica il Consiglio della Scuola di Dottorato del Politecnico di Bari, per discutere il seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
P.1) Comunicazioni del Direttore 
P.2) Ratifiche 
P.3) Didattica di terzo livello: confronto con i portatori di interesse  
P.4) Varie 
 

Sono presenti/assenti giustificati/assenti: 

n Nome e  Cognome  Titolo Presente  Assente 
Giustificato Assente 

1 Luigi Alfredo 
Grieco                 

Direttore Scu.Do. - 
Rappresentante DEI x     

2 Giuseppe 
Pascazio              Pro Rettore   x   

3 Francesco 
Defilippis             Rappresentante DArCoD   x   

4 Antonio Messeni 
Petruzzelli    Rappresentante DMMM   x   

5 Gabriella 
Pugliese             Rappresentante DIF   x   

6 Michele 
Notarnicola            Rappresentante DICATECh x    

7 Mario 
Carpentieri              Coordinatore di Dottorato DRIEI x     

8 Giuseppe 
Casalino              

Coordinatore di Dottorato 
DRIMEG (Cicli XXXVII e XXXVIII) 

X (dalle 
12:00)     

9 Vito Iacobellis                Coordinatore di Dottorato 
DRSATE x     

10 Caterina 
Ciminelli             Coordinatore di Dottorato DRI 4.0  x  

11 Marco Donato De 
Tullio         Coordinatore di Dottorato DRISA x    

12 Mario Daniele 
Piccioni         Coordinatore di Dottorato DRISS x   

13 Mariagrazia 
Dotoli             Coordinatore di Dottorato DAUSY   x   

14 Giuseppe 
Fallacara             Coordinatore di Dottorato CTI x   

15 Antonio Emmanuele 
Uva Coordinatore di Dottorato DRIME x   

16 Ilaria Giannoccaro Coordinatore di Dottorato DRIG x   

17 Orazio Giustolisi Coordinatore di Dottorato DRISS  x  
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18 Giuseppe Demelio Coordinatore di Dottorato 
DRIMEG (Ciclo XXXVI)  x  

19 Carlo Moccia Coordinatore di Dottorato CIPP 
(Ciclo XXXVII)  x  

20 Tania Leone                    Rappresentante Dottorandi    x 

21 Antonio 
Pavone                 Rappresentante Dottorandi  x    

 
Il Prof. Carli partecipa in vece della Prof.ssa Dotoli. 
 
Alle ore 11:43, il Direttore, accertata la presenza del numero legale dei componenti, dichiara aperti i 
lavori del Consiglio. Viene nominato segretario il prof. Mario Carpentieri. 
 
Con riferimento al punto 3 all’OdG sono presenti in qualità di uditori,  

• in rappresentanza delle rispettive organizzazioni di afferenza: 
o Ing. Vito Scilimati (COMAU), digital architect  
o Dott. Francesco Annese (Nuovo Pignone), Responsabile Ricerca e Sviluppo  
o Dott. Duilio Biccari (Nuovo Pignone), Product Leader Pompe Centrifughe 
o Dott. Enrico Mangialardo (Nuovo Pignone), Vice-Presidente Sezione Meccanica Confindustria 

Bari-BAT 
o Dott. Mario Triggiani (Nuovo Pignone), Responsabile Ingegneria 
o Ing. Antonella Di Giuro, Vice-Presidente Ordine degli Ingegneri Provincia di Bari. 
o Ing. Antonio Sacchetti (TERA), Delegato Piccola Industria Sezione Meccanica, Elettrica ed 

Elettronica Confindustria Bari-BAT.  
o Prof. Gennaro Boggia, Direttore del DEI – Poliba. 

 
 

P.1) Comunicazioni del Direttore 
Nessuna comunicazione. 
 
P.2) Ratifiche 
Nessuna ratifica. 
 
P.3) Confronto con i portatori di interesse 
 
Il Direttore della SCUDO presenta l’architettura di didattica dottorale proposta dalla SCUDO nelle 
precedenti adunanze.  
 
Segue una breve sintesi degli interventi: 
 

• Annese, Scilimati: offerta ampia e ben articolata. Sembrano mancare corsi su sistemi e software 
che si utilizzano in azienda. Si potrebbero proporre dei seminari supportati dalle imprese. 

• Mangialardo: offerta ampia e ben articolata. Bisognerebbe lavorare sull’attrattività del 
Dottorato. 

• Di Giuro: offerta ampia e ben articolata. I Corsi di Dottorato che affrontano tematiche di ricerca 
di base sono molto attrattivi ma, in generale, non sono riconosciuti dalle imprese locali e italiane 
sul piano retributivo. Non sarebbe il caso di rafforzare la sinergia tra finalità formative dottorali 
e bisogni del Territorio?  
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• Sacchetti: offerta ampia e ben articolata. È fondamentale che il Tutor segua la focalizzazione 
del percorso formativo difronte a un’offerta così ampia, considerando anche le ricadute 
occupazionali sul Territorio.  
   

P.4) Varie 
Non emergono ulteriori punti di discussione. Pertanto, la seduta si scioglie alle ore 13:30. E’ redatto il 
presente verbale, che viene letto e approvato seduta stante all’unanimità. 
 
Il Direttore                             Il Segretario 
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